



» PUNTO Y APARTE

Panorama de bajas crediticias y México en la tablita

Por Angeles Aguilar

aguilar.thomas.3@gmail.com

Largo invierno... La última década fue poco favorable para la economía mundial.

En los últimos años, la crisis hipotecaria, la debilidad de la Unión Europea y la desaceleración de China llevaron a que el promedio de las 130 calificaciones soberanas, que analiza S&P a cargo de Víctor Manuel Herrera, descendiera desde BBB+ en 2008 a BBB-.

El deterioro del escenario mundial derivó en una serie de recortes en el nivel crediticio de las economías más poderosas del mundo. EU sufrió una baja en 2011 hacia AA+, así como Francia, Italia y España.

A la fecha, sólo 12 naciones aún mantienen calificación AAA, lo que implica que en el orbe solamente 9% son de excelente nivel, lejos del 16% que se tenía antes de la crisis internacional...

En el ojo del huracán... Desde 2011 se estima que cada mes se redujo la calificación de más de 2 países, mientras que las alzas apenas alcanzaban una nota mensual.

Sólo el año pasado, luego del famoso *Brexit*, el Reino Unido sufrió dos bajas

en su calificación hacia el nivel de AA.

Además, en este 2017 persisten los riesgos políticos y económicos. Por un lado el crecimiento de China difícilmente podrá recuperarse, mientras que en Europa conflictos internos podrían generar mayor incertidumbre, en torno al futuro de la Unión Europea.

Pero sin duda el gran riesgo que se advierte, tanto para las naciones avanzadas como las emergentes, es el retorno del populismo y el proteccionismo, un freno a la globalización que a la larga reducirá la eficiencia económica y el crecimiento...

Bajo la lupa... Las apuestas no son nada halagüeñas. Actualmente 30 países tienen perspectiva negativa, mientras que solamente 7 reflejan un horizonte positivo, es decir, que el balance es de -23, el nivel más bajo en los últimos siete años y un claro menoscabo del -4 que se tenía en 2015.

Dicho panorama sugiere que en los próximos 12 meses la tendencia de bajas de calificación podría mantenerse.

La región de mayor deterioro es AL, en donde el balance pasó de un -4 a un -10, situación lógica si consideramos que 12 países, incluidos Brasil, Colombia y México, cuentan con una perspectiva negativa.

En el caso específico de México, los episodios de corrupción y la deuda, lo hacen un blanco fácil a una baja de nota.

Asimismo, México es el tercer país de la región con una mayor dependencia a EU, por lo que tiene una vulnerabilidad cercana al 57% a las políticas de Donald Trump.

En vista de lo anterior, existe una posibilidad de 1 a 3 de que la calificación del país sufra un revés en este año. Así que bajo la lupa...

MANNING, DEPORTISTA MÁS RENTABLE DEL 2016: NIELSEN

Campeón de campeones... Si bien ocupan las principales posiciones en el medallero es indispensable para el triunfo de un atleta, su forma de conducirse por la vida y sus atributos físicos y sociales también son relevantes para conseguir patrocinios.

De acuerdo con la firma de mercadeo Nielsen, el año pasado el atleta que obtuvo una mayor calificación como marca fue Peyton Manning, quien aún tras su retiro mantiene contratos con Nike, Buick, DirecTV, Gatorade y Papa John's.

A Manning le siguen Michael Phelps, con medalla de plata, y la gimnasta Simone Biles...